

## **Religionsunterricht und Lernort Kirche im 2024**

Die religiöse Auseinandersetzung mit den Kindern und Jugendlichen ist in den Unterrichtsklassen und bei Feiern und Anlässen in und um die Kirche eine grosse Bereicherung für alle Beteiligten, auch wenn die Unterrichtszeiten, oft sind es Randstunden, und die schwankende Teilnahme immer wieder Anlass zu Diskussionen geben. Zu den grossen Herausforderungen gehören einerseits die unbefriedigende Situation und Klassengrösse an der Oberstufe und andererseits die Stundenplanung. Sie wird mit jedem Jahr komplexer und anforderungsreicher.

Auch im laufenden Schuljahr 2024/2025 können die Abtwiler Primarschulkinder auf die erfahrene Religionslehrerin Beatrice Bühler zählen. Seit August 2024 verstärkt auch der Religionspädagoge Armel Cani das Team in Abtwil. Er unterrichtet an beiden Primarschule Ebnet und Grund und er wird in die Verantwortung für den „Lernort Kirche“ und als Katechesebeauftragter eingearbeitet. So dürfen wir uns in Zukunft wieder auf eine lebendige Familienpastoral freuen. Mit viel Engagement sind auch im 2024 beliebte ausserschulische Feiern und Projekte realisiert worden. Die jüngeren Kinder wurden im November zum Basteln einer Martins-Laterne und zu einem kleinen Umzug eingeladen. Im Dezember gestalteten drei Klassen jeweils eine Familienroratefeiern mit anschliessendem Morgenessen im Pfarreiheim. Auch das Weihnachtsmusical „De Stern vo Bethlehem“ und das Sternsingerprojekt im Januar konnten mit vielen bestens motivierten Kindern durchgeführt werden.

An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an Beatrice Bühler und Armel Cani für ihr grosses Engagement.

*Brigitta Schmid Pfändler*

*Pfarreibeauftragte / Katecheseverantwortliche a.i.*

\*\*\*\*\*

Am 1. August habe ich meine Aufgaben als Religionspädagoge in verschiedenen Schulhäusern der Seelsorgeeinheit, in der Katecheseverantwortung und in der Familienkatechese in Abtwil und Engelburg übernommen. Im Schuljahr 23/24 hatte Brigitta Schmid die Katecheseverantwortung inne. Ich danke ihr sehr für die umsichtige Planung des Unterrichts fürs laufende Schuljahr.

Derzeit unterrichten Béatrice Bühler und ich die 9 katholisch geführten und 2 ökumenische Klassen. Die evangelischen Lehrpersonen, Stefan Edelmann, Tanja Mäder und Caroline Rusch unterrichten 7 evangelische und 5 ökumenische Klassen. An der Oberstufe unterrichtet Pfarrer Martin Heimbucher alle Gruppen. Wir sind in den Abtwiler Schulhäusern gut integriert, die Zusammenarbeit mit den Klassenlehrpersonen und Schulleitungen ist sehr angenehm. Béatrice Bühler (die gut bekannte und sehr bewährte Bea) unterrichtet in ihren Klassen Kinder mit verschiedenen Bedürfnissen und Möglichkeiten. Sie schafft es immer wieder wunderbar, die Schülerinnen und Schüler für Projekte und Angebote in der Pfarrei zu interessieren und zu motivieren. Das habe ich im Bezug vor allem auf Sternsingen, was Anfang Jahr war gehört und jetzt bereits für Sternsingen 2025 miterleben dürfen.

Ich danke dem Abtwiler Team herzlich für die freundliche Aufnahme in Abtwil und die tolle Arbeit, die geleistet wird.

*Armel Cani*

*Religionspädagoge / Katecheseverantwortlicher Abtwil St. Josef*